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学校教育目標自ら未来を拓き 心豊かに たくましく生きる子どもの育成 

学校スローガン ＴＥＡＭ遷喬 ＰＲＩＤＥ遷喬 ～子どもも 教師も 地域も 伸びる学校～ 

 

寒さに負けず元気に歩いて登校しよう！ 
１２月の全校朝礼で次のような話を子どもたちにしました。 

「続けること。継続は力なり」 

＜成果＞ 

・あいさつの声がよく響いています。 

地域の方からも「２学期もあいさつの声がいいですね。元気がもらえます。」という声が届

いています。 

 ・学び方がいいです。 

運動会、学習発表会、生活科・総合的な学習の時間等、めあてをもって自分から頑張ろうと

する姿がたくさん見られます。 

＜今後＞ 

 「寒さに負けず 元気に 歩いて登校しよう」 

 ・寒さに負けないでほしいです。大樹のようにたくましくなってほしいと思います。 

  大樹は寒い中で耐え忍び、エネルギーを蓄え、春には芽を出します。 

  皆さんも、寒さに負けず、心も体もたくましい子に育ってほしいと思います。 

学区外の人や特別な事情がある人以外は、寒さに負けず、雨や雪が降っても、元気に自分で歩い

て登校しましょう。毎日続けることが大切です。遠い通学班の人で毎日歩いて通っている人もた

くさんいます。皆さん、この冬、寒さに負けず頑張りましょう。 

 

人権参観日１２／１ 相互の理解を深め 豊かな心をつくる   

１２月１日の人権参観日には大勢の皆さんに来校いただきありがとうございました。 

本校では、平素から「一人一人を大切にする」学校をめざして「命・人権」を尊重し「個性」を認

め合うことを指導の重点に置いて取り組んでいるところです。 

人権週間では、「友達のいいところ見つけ」（１・２年）、人権ポスター（３・５年）、人権作文（４

年）、人権標語（６年）等、日頃の自分たちの生活を振り返り、人権意識の向上を図ることをねらっ

て、各学年に合った取組を行っています。また、生活目標の「あいさつ運動」、「やさしい言葉ミッ

ション」、「『ありがとう』と『ごめんなさい』」等では、お互いに声を掛け合いながら実行する様

子が見られ、「心の温かい学校」になってきていると感じています。 

人権参観日では、道徳や学級活動の授業を行い「命」「ジェンダー」「思いやり」等について考え

ました。保護者の皆様にも一緒に考えていただくよい機会になったのではないでしょうか。 

髙橋智世氏による PTA 教育講演会「心を伝える会話スキル～「非言語コミュニケーション」で心

のキャッチボールを楽しみませんか？～」では、子どもたちの自己肯定感を引き出すこと、自分らし

さのキャッチボールを大切にしっかり受信することなど、表情豊かにわかりやすく具体例を交えな

がら話をしてくださいました。お世話いただいた PTA会員研修部の皆さんに心より感謝いたします。 



参観日について約７０通の感想をいただきました。「聴き合う」については、「よくできていた：

７３．５％」「だいたいできていた：２６．５％」、「表現し合う」については、「よくできていた：

７８．８％」「だいたいできていた：２１．２％」でした。 

１学期よりも「表現し合う」については「よくできていた」の数値が高くなっており、子どもたち

の成長を感じます。ただ「聴き合う」については、若干数値が下がっており、今一度、聴くことの大

切さについて指導していきたいと思います。 

いつも感想を寄せていただきありがとうございます。抜粋して紹介いたします。 

 

＜１年＞ 今回の授業のような『好きな事は、好きで 

いればいい』という事をクラスのみんなで考え合える 

環境がとてもありがたいと思いました。親が来ていた 

からなのか終始ハイテンションのようでよく喋ってい 

ました。集中している時はできているのですが・・・ 

少し心配になりました。先生の話をちゃんと聞いて発 

表する姿や顔つきが、1 学期よりだいぶキリッとして 

いました。落ち着いた雰囲気の中で授業を受けられて 

いるように感じました。最後の好きなものの発表の時、友だちと目を合わせて楽しそうにしてい

て、普段の様子が垣間見ることができました。自分の考えや思ったことを発表するのは、勇気の

いることだと思いますが、たくさんの子が手を挙げて発表していて、素晴らしいなと思いました。 

＜２年＞ 

子どもたちはいろいろな自分なりの意見を述べることができていたと思います。お友達の意見

をきちんと聞く大切さを学校目標としているので、もう少しみんなで意識して頑張れたらなぁと

思いました。ガサガサする場面もありましたが、ほとんどの子どもたちが、先生や発表する人の

方を体ごと向けて聴けていたと思いました。道徳の授業を通して、自分の考えも探しながらお友

だちの考え方も聞いて、心が豊かに育っていってほしいなと思いました。2 年生とは思えないよ

うな大人な意見を みんなの前で言えていたりしたので、成長にとてもびっくりしました。今日の

道徳のうさぎさんのような子どもたちがたくさんいるのだとは思いますが、これからも助け合っ

て学んでいって欲しいなと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜３年＞ 

これから生きていく上でとても大事なテーマに取り組めたと思います。どの子も素直な意見を

積極的に言い合うことができていて、クラスの雰囲気もとてもよかったです。人と違っても大丈

夫、と背中を押してもらい、最後は、個性を認めあったうえで、人と助け合うことの大事さに気

づけたのではないかと思います。子育ては親育ちと聞いた事がありますが、今日の授業参観もま

さにそうですね。クラスの雰囲気も良く、真剣な表情で先生の話を聞いている姿にはさすが 3 年

生だなと感じました。グループでの話し合いもみんな発言している所もいいなと思い、我が子は

恥ずかしがり屋で参観日に発表することはなかったのにと思うと今は普通に発表もしている姿に

は成長を感じました。 
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